EDITORIAL

LOS CONGRESOS DE LA SOCIEDAD INTERNACIONAL DE MEDICINA INTERNA

R. DE ZUBIRIA

En Septiembre de 1.974 se reunió en Tel Aviv el XII Congreso Mundial de Medicina Interna. Dada la situación política del Medio Oriente, la asistencia fué bastante discreta. Escasamente cerca de doscientos delegados, de los cuales la mayoría eran norteamericanos. Había cuatro suramericanos, entre ellos un argentino, un boliviano y dos colombianos, el Doctor Manuel Ruiz y quién ésto escribe. De Alemania Occidental asistieron alrededor de 20 delegados, dos de Bélgica, unos pocos ingleses y la mayoría la constituían los representantes de Israel los cuales hicieron un gran esfuerzo, con sus Facultades de Medicina recién fundadas, para presentar la mavoría de los trabajos científicos. De los trabajos, presentados merecen destacarse un estudio sobre "La producción ectópica de hormonas", Doctor S. S. Gordan de la Universidad de California, San Francisco y un estudio muy interesante sobre "La historia del paludismo en la cuenca del Mediterráneo" presentado por la escuela judía de Tel Aviv, Doctor Morris C. Leikind. Hubo numerosos trabajos sobre interacción de drogas, inmunología, reumatología, cancerología y otras ramas de la Medicina Interna.

Quiero comentar en forma detenida el ar-

Dr. Roberto De Zubiría C.: ExPresidente de la Asociación Colombiana de Medicina Interna.

tículo enviado por el profesor argentino Egidio Mazzei y leído por el Doctor G. Masnatta e intitulado: "Medicina antropológica, base de la integración de la Medicina Interna".

Los puntos que analiza el Doctor Mazzei son los siguientes:

- El problema de la desintegración de la Medicina por las especialidades y las subespecialidades.
- 2.— La deshumanización de la Medicina especialmente en los seguros de salud, privados, nacionales o de otras clases.
- 3.— El exceso de tecnicismos, sin tener en cuenta los aspectos humanos del problema.
- 4.— La falta de consideración a los aspectos de tipo psicológico.
- 5.— La pérdida de prestigio del médico.

Cree el Doctor Mazzei que la integración de la Medicina Interna y la conservación de su unidad pueden lograrse de acuerdo con las siguientes normas de pensamiento:

- El paciente debe ser considerado como un individuo y es mejor que se vincule a un médico con cultura no sólo médica, sino general.
- 2.— Deben tenerse en cuenta los siguientes aspectos: anamnesis (cronológica y biográfi-

148 DE ZUBIRIA

- ca), relación médico-paciente, exámen físico, estudio del medio ambiente que rodea al paciente y estudio de los factores psicológicos y psicosomáticos.
- 3.— Necesidad de una formación integral de los futuros internistas.
- 4.— En el momento actual la filosofía humanística representa el mejor antídoto contra la deshumanización de la Medicina y debe tener importancia desde el momento del comienzo de la vida hasta la muerte.

Para evitar las inevitables "fragmentaciones" lo ideal es formar inicialmente internistas de

carácter general.

No se escapa al Doctor Mazzei la dificultad de formar internistas, ya que se exige un conocimiento bastante completo de un sin número de campos médicos y si a ésto se añade una buena formación humanística y sociológica, el campo se amplía y se transforma esta rama de la Medicina en un estudio para toda la vida.

Durante el año de 1976, se reunió el XIII Congreso Mundial en la ciudad de Helsinki y en 1978 la reunión tendrá lugar en Roma. Sería muy importante que a este Congreso asistiesen delegados colombianos.